



MATERIA

BIOÉTICA

UNIDAD I

LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

ALUMNO:

ABNER TRUJILLO VELASCO

ASESOR:

MARIA DEL CARMEN BRIONES

CARRERA:

LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

SEGUNDO CUATRIMESTRE

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS

LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

- Desarrollo del auto concepto profesional.

¿Cuál es la esencia del ser enfermera?

Si algo define a enfermería es la interacción y la comunicación que es el modo para llevar a cabo el cuidado

Se convierte en un personal altamente vulnerable a experimentar ciertas condicionantes que afectan directamente ya sea, el proceso del cuidado o su propia salud.

¿Cómo llegamos a ser enfermeras?

Para ser un profesional de enfermería, necesitamos ser mucho y saber ser sin límites, Para ser enfermeras requerimos de una conciencia existencial que nos permita desarrollar actitudes y valores de autenticidad, autoconciencia, sensibilidad y auto aceptación para poder crear vínculos terapéuticos con el otro, esto es lograr ser una enfermera humana.

Durante la formación profesional, el plan de estudio está plagado de valores, actitudes o propuestas acerca del ser y deber ser de una enfermera.

La identidad profesional es un camino no una meta. El desarrollo del yo profesional es una secuencia de etapas o tareas que se deben cumplir y siguen el mismo orden que el proceso del desarrollo personal

Aspectos de la filosofía que son esenciales para la práctica de la profesión de enfermería

Actualmente, en una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa, el eje de los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones

El derecho a obtener información y explicación adecuada sobre los objetivos de una investigación o de la naturaleza de su enfermedad y del balance entre los efectos de la misma y los riesgos y beneficios de los procedimientos terapéuticos recomendados se orienta a incorporar al paciente o a sus representantes a un proceso compartido que reconoce la importancia del enfermo

Importancia de la filosofía para la enfermería

La filosofía y la enfermería son disciplinas científicas que comparten fenómenos de estudio, como el ser humano en el proceso de su existencia, así como la forma de relacionarse con la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte.

Es necesario ese reconocimiento de lo humano en dicha relación, para que se exprese la ética del cuidado en el ejercicio profesional, ejercicio donde se refleje el pleno respeto a la condición humana y un proceso de autorrealización profesional en un asunto continuo de conocimiento e investigación de los fenómenos de estudio que implican al cuidado.

Filosofía de la salud y filosofía de la enfermería

La filosofía es de vital importancia para la práctica profesional pues comprende el sistema de creencias acerca de qué es la enfermería, cómo hacemos nuestro trabajo profesional y las razones para hacerlo, incluye también la búsqueda del conocimiento acerca de la disciplina.

Comprender las razones y relaciones fundamentales de los seres humanos y el medio ambiente

Enfocar la enfermería como una disciplina científica

Elaborar un sistema personal de creencias acerca de la persona, el cuidado, la salud, el entorno y enfermería como proceso

Características del ejercicio profesional

El Consejo Internacional de Enfermeras dice que las enfermeras en su ejercicio profesional tienen cuatro deberes fundamentales: promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento

Las que se refieren a su objeto de estudio, es decir, ofreciendo el cuidado al ser humano. Su formación y las características propias de la profesión hacen que actúen con humanismo, lo que implica empatía y preocupación por el otro.

Las acciones técnicas para satisfacer las necesidades de las personas incluyendo educación para la salud, la administración y gestión del cuidado y, aunque en mínima proporción, realiza investigación. Estos tipos de actividades es la que privilegia el ejercicio profesional porque es visible y medible.

Dimensiones morales del ejercicio profesional

Ser de la enfermería: Disciplina, profesión y práctica social cuyo foco es el cuidado a la salud

Saber de la enfermería: Cuerpo de conocimientos acerca de la salud-enfermedad, la persona, el entorno y el cuidado

Hacer de la enfermería: Trabajo con seres humanos con una base ética y bioética donde sus miembros son capaces de compartir creencias fundamentales en relación a su razón de ser



Principios éticos

Es esta nueva concepción de humanismo tan necesitada en los servicios de salud. Así tenemos que en el mundo, nuestras actuaciones están basadas en la ética (lo correcto e incorrecto) y la moral (el deber).

Deberes profesionales.

En nuestro país, reconocemos que llevamos un periodo de transición prolongado para lograr la profesionalización de Enfermería, que nos permita presentar a la sociedad la organización, procedimientos y garantías que tiene cualquier profesión y asegurar que toda persona identificada como enfermera, tenga los conocimientos, capacidades y cualidades para desempeñar un servicio profesional de calidad los participantes en los programas académicos de profesionalización dan cuenta de ello.